



ADICCIONES FIRMA DE UN ACUERDO SOCIAL

Los jóvenes siguen bebiendo desde los 14, pero lo hacen más

■ José A. Plaza

Durante la firma del Acuerdo Social contra el Consumo de Alcohol en Menores, Leire Pajín, ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad, adelantó ayer en el Ministerio de Sanidad algunos de los datos de la última encuesta *Estudes* que la delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas realiza anualmente entre estudiantes de secundaria. Los resultados son muy similares a los últimos.

Según reveló Pajín, el 63 por ciento de los jóvenes entre 14 y 18 años ha consumido alcohol en el último mes. La edad de inicio se mantiene en los 13,7 años: "Pero no es sólo lo joven que se empieza, sino cuánto se bebe: la cantidad de alcohol que consumen los jóvenes sí está creciendo, especialmente entre las mujeres". El alcohol sigue siendo la droga más

consumida entre los 14 y los 18 años.

Con la firma de este acuerdo, sustentado por más de 30 organismos de todo tipo (médicos, ONG, asociaciones de consumidores, empresarios, educadores, etc.), Pajín cristaliza una de las promesas que hizo cuando, hace casi un año, tomó posesión de su cargo: "Llevan meses preguntándome por este acuerdo, pero había que esperar porque queríamos avanzar partiendo de un consenso total entre todos los agentes implicados, que no siempre defienden los mismos intereses".

La ministra estuvo acompañada en la firma por miembros de la Comisión Mixta Congreso-Senado para el Estudio sobre las Drogas. María del Carmen Granado (presidenta), Ángel Pintado (PP), Gloria Gómez (PSOE) y Maite Arqué



Ángel Pintado, Carmen Granado, Leire Pajín, Isabel Martínez, Gloria Gómez y Maite Arqué, ayer durante la firma en el Ministerio de Sanidad.

(ECP), junto a Nuria Espí, delegada del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas, e Isabel Martínez, secretaria general de Política Social y Consumo, dejaron patente su apoyo.

Elevar la percepción del riesgo, la autorregulación, realizar campañas educativas, fomentar hábitos saludables, crear programas escolares y diseñar estrategias comunes para el consumo cero son algunos objetivos.

APORTACIÓN DE LA AEPAP

La Sociedad Española de Pediatría en Atención Primaria (Aepap), uno de los firmantes, no pudo acudir ayer a la cita, pero ha explicado a *DIARIO MÉDICO* su aportación. Carlos Valdivia, vocal de la Aepap, explica que "hace unos días Sanidad nos pidió opinión. Les reiteramos nuestra adhesión al acuerdo, ya que básicamente es un texto muy correcto, pero quisimos hacer una concreción". Su granito de arena señala hacia el riesgo de daños cerebrales "sin necesidad de que el consumo sea muy alto". Valdivia pide un enfoque "más allá de la salud, con relevancia de la educación", y destaca la importancia de "formar al menor mucho antes de que cumpla los 14 años".